

## Evalúan extraer más líquido

Rafael Cabrera

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) evalúa ampliar el acuífero que alimenta de agua al Distrito Federal y el Estado de México, con la extracción de líquido en municipios mexicanos, de Morelos, Veracruz e Hidalgo.

Efrén Villalón, director general del Organismo Cuenca Aguas del Valle de México de la Conagua, señaló que se estudia ampliar la red a los municipios de Tula, Valle de Mezquital, temascal, Tecolutla o Amacuzac.

“No es tan sencillo, pero sí se está analizando de forma seria, y esto sería muy pronto, no podemos esperar para tomar acciones, sabemos que habrá resistencia social pero es necesario entrar en negociaciones y dialogar con las comunidades”, afirmó.

El funcionario reconoció que un proyecto de estas dimensiones implica mayores costos por la extracción a distancia, por lo que hizo un llamado para que la población de la Zona Metropolitana sea más responsable en el uso del líquido.

Villalón señaló que que la Subdirección Técnica del Organismo ya tiene concluido el proyecto para crear pozos de absorción de agua de lluvia en el DF, por lo que pronto estará llamando a las autoridades capitalinas para que juntos, bajo la figura de un fideicomiso, comiencen las obras para captar más líquido y evitar que se desperdicie.

Agregó que únicamente entre 6 y 7 por ciento del agua residual es tratada para su reutilización, por lo que se debe invertir más en este tipo de proyectos.

